www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 16 DE ENERO DE 2020 | Año XLV | Número 15.524 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros

ACUERDO EE UU y China, en el principio del fin de la guerra comercial



CULTURA Un algoritmo para elegir el próximo libro superventas

P30

El Poder Judicial pide a Iglesias "responsabilidad institucional"

El Gobierno respalda al líder de Podemos y solicita a la oposición que facilite la renovación del CGPJ

R. RINCÓN / C. E. CUÉ, **Madrid** El Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) reclamó ayer a Pablo Iglesias, vicepresidente segundo del Gobierno, "responsabili-

Torra anuncia el adelanto electoral si se consuma su inhabilitación

C. S. BAQUERO, Barcelona El presidente de la Generalitat, Quim Torra, afirmó ayer que prevé un adelanto electoral en Cataluña si el Tribunal Supremo confirma su inhabilitación mediante una sentencia firme y el Parlamento de Cataluña "acata" dicha sentencia. De esta manera, Torra renunciaría a que el actual Parlament le busque sustituto entre sus diputados, lo que posiblemente conllevaría una convocatoria de comicios autonómicos dos meses más tarde. PÁGINA 20

Barcelona declara la emergencia climática para reducir el CO₂

CLARA BLANCHAR, **Barcelona** El Ayuntamiento de Barcelona declaró ayer la emergencia climática y anunció un paquete de 103 medidas que buscan reducir a la mitad las emisiones de CO₂ de la ciudad en 10 años con respecto a la cifra de 1992. El gobierno de la alcaldesa Ada Colau destinará 563 millones hasta 2025 a las nuevas medidas.

dad institucional" después de que el líder de Podemos hablara de la "humillación" infligida a la justicia española por los tribunales europeos. Se trata del primer encontronazo entre el Poder Judicial y el Gobierno, apenas 48 horas después de su toma de posesión.

La respuesta del CGPJ, suscrita por unanimidad de los ocho miembros de su comisión permanente (donde hay tres vocales a propuesta del PSOE y el resto del PP), apela "a la moderación, prudencia y mesura y a la responsabilidad institucional para evitar la utilización política de la justicia o el cuestionamiento" de sus decisiones. El Gobierno contestó con un comunicado en el que pasa de puntillas por las polémicas declaraciones de Iglesias, defiende la libertad de expresión y reclama la renovación del CGPJ, de cuyo bloqueo culpa a la oposición. La polémica anticipa una difícil relación entre ambas instituciones en pleno debate sobre la necesidad de renovar el Consejo presidido por Carlos Lesmes, en funciones desde diciembre de 2018. Su composición corresponde al mapa político de 2013, cuando el PP tenía mayoría absoluta. PÁGINA 16



Putin y Medvédev, su dimitido primer ministro, ayer en el Kremlin. / DIMITRY ASTAKHOV (SPUTNIK)

Putin impone una reforma política que le permite extender su poder

El presidente ruso abre una crisis de gobierno, sustituye al primer ministro y plantea una amplia reforma de la Constitución

MARÍA R. SAHUQUILLO, **Moscú** Tras dos décadas en el poder, Vladímir Putin, de 67 años, pavimentó ayer el camino a una transición con la propuesta de introducir en la Constitución rusa cambios "sustanciales" que debilitarían la autoridad de un eventual sucesor y

ANÁLISIS

Dejar la sucesión atada y bien atada

Pilar Bonet

permitirían extender su control sobre el poder, lo que llevó a la renuncia de todo el Gobierno del primer ministro Dmitri Medvédev, al que sustituirá con seguridad el poco conocido responsable del Servicio Federal de Impuestos, Mijaíl Mishustin. Paginas 2 y 3



La planta de Tarragona no avisó de la explosión a las autoridades

MARC ROVIRA, **Tarragona**La empresa química de Tarragona afectada el martes por la grave
explosión y posterior incendio
que provocó tres muertos y dos
heridos graves no avisó de inmediato a las autoridades como marca el protocolo. La Generalitat investiga los motivos del retraso y
cómo ello alteró los procesos de
comunicación a la ciudadanía.

"Los protocolos de emergencia dicen que es lo primero que debe hacer", afirmó el subdirector de Protección Civil, Sergio Delgado. El Govern afirmó que la falta de información causó un retraso en el análisis de la situación y confusión en los vecinos afectados, que se quejan que no se les avisara del peligro.

PAGINAS 22 Y 23

Editorial en la **página 12**